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Die Sitzung wurde auf Deutsch abgehalten 

 

English protocol of the session:  
- The next AStA meeting will be on the 03th of December -  

 

 
Important announcements and resolutions 

 
- Unitopie University Weekend from 29 to 31.11. cancelled  
- Student union campaign in the canteen  
- Demo in Hanover for the student union campaign and TV Stud next Monday  
- Establishment of a project position for a series of events ‘Against anti-Muslim 
racism and anti-Semitism and for a differentiated debate and solidarity at our 
university in the context of Israel - Palestine’ 
- The AStA will hold an open day on 6 December under the motto ‘Winter’ 
 

TOP 1: Welcome and regularities (protocols) 
 

Emil (Spre) opens the meeting at 14.19 and establishes that the meeting is quorate 
with 12 votes, 14 including the autonomous societies .  

TOP 2: approvements of minutes  

 
Resolution:  
 
12.11. 
12/0/0  
Yes/no/contained 



 
19.11. 
12/0/0  
Yes/no/contained 
 
 
The meeting was quorate. Autonomous societies without voice.  
 

TOP 3: Messages and Enquiries  
 

I. Spres:  
 

This happened: 
 

- Voyage of the speakers at the weekend: 
A lot of work, we talked a lot about delegation and division of tasks, conflict and crisis 
points in departments and employees were also a topic, including PR and how we 
reach people,  
especially how we can support the presence of faculties,  
We also had some fun, but a lot of work  
 
Project position for the event series ‘Against anti-Muslim racism and anti-
Semitism and in favour of a differentiated debate and solidarity at our 
university in the context of Israel - Palestine’:  
 
- Planning of the project position for the event series ‘Against anti-Muslim racism and 
anti-Semitism and in favour of a differentiated debate and solidarity at our university 
in the context of Israel-Palestine’ 
- Planning for the project position continues, feedback from the departments that 
more time and planning is needed has led to the whole thing also being discussed in 
the StuPa, speakers do not consider an advertisement absolutely necessary, as a 
person is known who can imagine it 
 
AntiRa: Why no call for advertisement?  
 
Spres: Qualifications and time are factors that play a role;  
there is also the possibility that we are looking for a second person who can imagine 
doing this 
 
Archipel: Has concerns that we exclude people without advertising the position and 
thus close off access to the AStA and the topic; that an advertisement reaches more 
people  
 
StuBe: What criteria do you use to determine qualification?  
 
Spres: I'll be bringing selection criteria with me next week, but the choice and 
decision is definitely up to the entire AStA,  
it would definitely be more efficient and quicker without a call for applications  
 
Antira: Would like a call for tenders, also because of equal opportunities and fairness, 
the topic concerns everyone and everyone should have access to it  



 
HoPo: If we put it out to tender, we have high standards for the tender so that we can 
also check the qualifications in advance,  
so that we can also solve this quickly,  
but I'm also open to listening to this next week and then discussing how we should do 
it again  
 
Spres: Shall we name the person?  
 
Spre 2: No, as they haven't yet accepted. The project centre is not the only way to 
deal with the topic,  
What is the tenor or are there also other voices on the topic of the tender?  
 
AntiRa: It would be strange if we only listened to one person next week and then 
didn't know anything about other potentials 
 
Pfui: What exactly does the person do?  
 
Spre: I'll just say again what I said to the StuPa;  
Initial situation: The topic (racism and anti-Semitism and in favour of a differentiated 
debate and solidarity at our university in the context of Israel - Palestine) is present, 
especially in the university context,  
This results in a clear responsibility to create spaces for discourse, Lüneburg Weeks 
against Racism (now also without police) on the one hand;  
want to organise an event there,  
StuPa resolution with the request for educational events;  
which has not yet been implemented enough;  
Creation of a project position to fill the gap and prepare a series of events together 
with Spres; contact with the university is also being established,  
there is still the question of how far we can work together with the university; concept 
and workshops are to be created with different types of events, December to April as 
a rough period;  
too short notice for Lüneburg Weeks against Racism, but good for the summer 
semester, perhaps an event in March, getting others on board outside the university 
would also be conceivable,  
Educational work as a focus;  
800 euros/60 working hours as a basis, especially for events, then work and just mail 
contact and collection of ideas; 
Concerns: topic is sensitive, different points of view, good research also by the 
speakers must be the basis,  
Desire for a diverse team is in the room,  
a lot of responsibility for one person, 2 project positions conceivable,  
Contact was made with a person who has already worked on the topic,  
Project position could also connect with others who contribute their expertise and are 
then paid via cost reimbursement applications,  
Departments can also help organise something (e.g. AntiRa),  
Discussion with Thalia (person who knows the area well) has taken place 
 
HoPo: Close connection to AStA departments makes sense, very good if this works 
and there can also be good feedback 
 



StuBe: Support for departments is good, but the person themselves should also have 
a good network, as people/speakers are currently in high demand;  
Person should not take on too much, happens very quickly in voluntary work and 
should be relieved, 15 hours a month is definitely not enough  
 
Spres: Person should report here in the AStA or in the StuPa from time to time, 
therefore strong feedback  
 
Archipel: Because of the workload, it makes sense to divide the work, a sensitive and 
dangerous topic, the person is then vulnerable,  
Another concern: you set the requirements and then the decision remains here, 
which I find problematic  
 
HoPo: I would argue against 2 positions and in favour of a link to the AStA 
(departments) and possibly also to the StuPa,  
Position as an initiator, but we are not buying ourselves out of the responsibility of 
dealing with the topic, a strong connection is necessary  
 
Finances: It is also more of a project coordination, the person should definitely not be 
left alone and should rather do coordination work  
 
Spres: Perhaps you could discuss what events could be organised within the 
departments;  
Brunch, AntiRa events or opening of cultural spaces through the vacuum as a 
possibility; different realities of life should be shown 
 
Pfui: Question to HoPo; is it about the extra money because of the second person or 
rather about the connection to the AStA?  
 
HoPo: Both, that can also become apparent in the process, at the beginning one 
person makes more sense and if that works well, we won't need more. 
 
Spres: Do we want to vote on whether to advertise the position or not?  
 
Finances: Why don't we wait for the person to respond? She could introduce herself 
once and we can then decide whether it makes sense to take her on directly. They 
can then still apply for the vacancy.  
 
Vacuum: We've already talked about the fact that we then have a bias towards the 
person. Then we'll choose them in the end   
 
Öko?loisch: Would it be possible to take a break to coordinate within the societies?  
 
_Session break of 3min._ 
 
HoPo: We would argue in favour of not putting it out to tender for the time being;  
we will still have all options open next week and can decide differently, that might be 
best  
 
Spres: Is there another plea in favor of an invitation to tender?  
 



Pfui: More opportunities for people without a connection to the AStA and opening up 
the process; I think this is also appropriate for the topic and a tendering process is 
the best option here  
 
Vote:  
 
All those who are in favour of not inviting tenders, raise your vote once.  
 
4/6/2 
Yes/No (in favour of tendering) /contained 
 
Spres: Then we put them out to tender 
 
HoPo: Then the tender should go out today?  
 
Spres: If we advertise today, we would then vote in a fortnight, then we would also 
publicise it quickly on the website and co;  
then there will be a vote based on the applications that you will all receive with the 
invitation to the meeting 
 

Further things that happened:  
 
- Unitopie conference had to be cancelled  
- Theo is in Kassel for FZS mobility summit  
 

This is coming up:  
 
- Jo Fixe with Brei is cancelled, a lot of preparation especially regarding the reduction 
of reserves and now it was cancelled for no reason  
 
HoPo: Is there already an alternative date?  
 
Spres: They will come at some point.  
 
- LAK meeting tomorrow here in Lüneburg, but also hybrid  
- Friday is a taster day for high school students under the motto ‘Try out studying’, 
AStA has been given a time slot 
- Large demonstration in Hanover with several associations next week,  
Topics include better funding for student unions,  
TV Stud is also mobilising for TV Stud;  
StuBe is trying to organise a coach via Verdi, Plan A is Verdi Bus, Plan B is Finn Bus, 
Plan C is Deutschlandticket;  
be there at the start in any case, there will also be a stand in the canteen soon,  
Bavaria as a role model, there they have received 482 million from the state 
government, here in Lower Saxony it is only 11 million 
 
 

II. Societies:  
 
Vacuum: Herbistval was great, it was already full at 7pm and the soup was almost 
empty, everyone was tired due to the long dismantling, it was well filled, 



went really well, despite the short planning time;  
on 07.12. we are doing a craft Saturday with an artist from Hamburg 
 
StuBe: Second class Christmas party goes into a new round parallel to the big 
university Christmas party;  
There will be pizza, mulled wine and gingerbread,  
We also want to rant a bit, as we are ignored and not invited,  
want to reach both SHKs and students,  
is open to everyone who is not invited to the main Christmas party  
 
Unikino: Autumnal melancholy at the film again today,  
went well last week 
 
Öko?logisch: Brunch on Sunday and film screening tomorrow with input from Valentin 
Schatz on the topic of deep sea mining (Deep Raising)  
 
Pfui: A lot of people are building up at Studis gegen Rechts,  
the second meeting of the new initiative tomorrow in the Hausbar at 7pm  
            

TOP 4: Our idea of opening up presidential channels   
 

Spres: Want to open Jo Fixe with the college,  
Topics should be collected here,  
The idea is as follows:  
we remind you for three weeks and then collect in the fourth week,  
not a cool name so far,  
so today is the first week and the first reminder; 
If you have any ideas, please send them to us and include them in the presentations;  
The idea is that otherwise only a few people can influence the decision on which 
topics get a place at these meetings,  
we would then bring in the topics that we collect in this round  
 
Pfui: What exactly are these Jo Fixe?  
 
Spres: Regular meetings with the university at regular intervals,  
a good place to create change and contribute ideas;  
I spoke to a person from QuARG and got the idea to bring it in here; 
whenever you want to change something, bring the topic with you and then we'll 
bring it up;  
the reminder should help to ensure that something really happens and that you bring 
it back to the presentations;  
so the first reminder in this session  
 

TOP 5: AStA Winter Day 
 

Spres: On 06.12. is our winter day from 16 to approx. 20 o'clock,  
The poster is being made today, mulled wine and waffles are on it so far, but we still 
need someone to make the waffles 
 
Pfui: We want to do a screen print.  
 



AntiRa: The AntiRa will be there with a cake stand 
 
Spres: You can combine that with waffles. 
 
Antira: We've had bad experiences with waffle stands and would therefore rather 
stick to cake  
 
Spres: Perhaps a pop-up concert from the vacuum is also conceivable?  
 
Öko?logisch: Workshop on ‘Surviving Christmas with the family’ at 4pm in the WoZi  
 
Pfui: Is this open to everyone? Or is it only internal to the AStA?  
 
Spres: Yes, it's definitely open to anyone who's interested 
 
AntiRa: Are we making any further plans for this? So how do we do it with rooms, 
tables and so on?  
 
Spres: Planning group on Telegram will be created, then we can discuss everything 
else there  
 

TOP 6: Studieren Probieren 
 

Spres: 65 students come here on Thursdays from 1 to 2 pm,  
They go to lectures and we have been given a time slot;  
We also wanted to present papers there;  
If you're interested, please come along, the idea is a short introduction,  
get in touch if you can imagine it,  
We might also want to do small groups with them, so a diverse representation of 
degree programmes would be desirable 
 

TOP 7: Struggling Departments 
 

Spres: At the Voyage, we put together a collection of ideas on how things could run 
better; we have already sent emails to some departments as a result;  
We have ideas and are happy to continue talking about how we can improve the 
situation 
 

TOP 8: Various 
 
Archipel: Input from me: AStA newsletter could also be usable/helpful as a calendar, 
ASS access might be useful there  
 
Spres: Yes, that would be useful, we're also creating a new position for the 
newsletter, so we'll definitely take that on board 
 
                    
Next meeting on 03th December in presence at Mufuzi.    
As there are no further questions, Emil (Spre) closes the meeting at 15:30.  
 



Deutsches Protokoll der Sitzung  
- Die nächste AStA Sitzung wird am 03.12. stattfinden – 

 
Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse 

 
- Unitopie Hochschulwochenende vom 29. bis zum 31.11. abgesagt  
- Studierendenwerkkampagne in der Mensa  
- Demo in Hannover zur Studierendenwerkskampagne und TV Stud nächsten 

Montag 
- Einrichtung Projektstelle Veranstaltungsreihe „Gegen antimuslimischen 

Rassismus und Antisemitismus und für eine differenzierte Debatte und 
Solidarität an unserer Uni im Kontext Israel – Palästina“ 

- Der AStA wird am 06.Dezember einen Tag der offenen Tür unter dem Motto 
„Winter“ machen  

 
TOP 1: Begrüßung und Regularien 

 

Emil (Spre) eröffnet die Sitzung um 14.21 und stellt fest, dass die Sitzung mit 12 
Stimmen, 14 inklusive der autonomen Referate, beschlussfähig ist.  

TOP 2: Genehmigung von Protokollen 
 
Beschluss:  
 
12.11. 
12/0/0 
Ja/nein/enthalten 
 
19.11. 
12/0/0 
Ja/nein/enthalten 
 
 
Die Sitzung war beschlussfähig.  
> autonome Referate ohne Stimmrecht  
 

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen  
I. Spres:  

 
Das stand an:  
 

- Voyage der Sprecher*innen am Wochenende: 
viel Arbeit, haben viel über Delegation und Aufteilung von Aufgaben geredet, 
Konflikt- und Krisenpunkte bei Referaten und Angestellten waren auch Thema, 
unter anderem auch PR und wie wir Menschen erreichen,  
gerade auch wie wir die Präsenz von Fakultäten unterstützen können,  
hatten auch etwas Spaß dabei, aber viel Arbeit  

 



Projektstelle Veranstaltungsreihe „Gegen antimuslimischen Rassismus und 
Antisemitismus und für eine differenzierte Debatte und Solidarität an unserer 
Uni im Kontext Israel – Palästina“:  

 
- Planung der Projektstelle zur Veranstaltungsreihe „Gegen 

antimuslimischen Rassismus und Antisemitismus und für eine 
differenzierte Debatte und Solidarität an unserer Uni im Kontext Israel – 
Palästina“ 

- Planungen für die Projektstelle gehen weiter, das Feedback der Referate, das 
mehr Zeit und Planung notwendig ist, hat dazu geführt, dass das Ganze auch 
im StuPa war, Sprecher*innen halten eine Aussschreibung nicht unbedingt für 
notwendig, da eine Person bekannt, die sich das vorstellen kann 

 
AntIRa: Warum keine Ausschreibung?  
 
Spres: Qualifikation und zeitliches sind Faktoren, die eine Rolle spielen;  
es gibt auch die Möglichkeit, das wir noch eine zweite Person suchen, die sich das 
vorstellen können 
 
Archipel: Hat Bedenken, das wir Menschen ausschließen ohne Ausschreibung der 
Stelle und so Zugänge zum AStA und zu dem Thema verschlossen werden; das eine 
Ausschreibung erreicht mehr Menschen  
 
StuBe: An welchen Kriterien macht ihr denn die Qualifikation fest?  
 
Spres: Ich bringe Kriterien der Auswahl mit in der nächster Woche, aber die Wahl 
und Entscheidung liegt da auf jeden Fall beim gesamten AStA,  
ohne Ausschreibung wäre es auf jeden Fall effizienter und schneller  
 
Antira: Wünschen sich eine Ausschreibung, auch wegen Chancengleichheit und 
Fairness, das Thema geht alle was an und es sollten alle diesen Zugang bekommen  
 
HoPo: Sollten wir das ausschreiben, haben wir hohe Ansprüche an die 
Ausschreibung, damit wir auch die Qualifikation im Vorhinein abchecken können,  
so können wir das auch mittelschnell dann lösen,  
bin aber auch offen, das wir uns das erstmal nächste Woche anhören und dann 
nochmal in die Diskussion gehen, wie wir das machen  
 
Spres: Sollen wir die Person einmal nennen?  
 
Spre 2: Nein, da sie noch nicht zugesagt hat. Projektstelle ist ja auch nicht die 
einzige Möglichkeit, sich mit dem Thema auseinanderzusetzen,  
Wie ist der Tenor oder gibt es auch andere Stimmen zum Thema der 
Ausschreibung?  
 
AntiRa: Fände es komisch, wenn wir uns nächste Woche uns nur eine Person 
anhören und dann auch nichts über andere Potenziale wissen 
 
Pfui: Welche Sachen macht die Person denn im Genaueren?  
 
Spre: Ich sage einfach nochmal das, was ich dem StuPa auch gesagt habe;  



Ausgangssituation: Thema (Rassismus und Antisemitismus und für eine 
differenzierte Debatte und Solidarität an unserer Uni im Kontext Israel – Palästina) ist 
präsent, gerade auch im Unikontext,  
daraus ergibt sich eine klare Verantwortung, da Räume des Diskurses zu gestalten, 
Lüneburger Wochen gegen Rassismus (nun auch ohne Polizei) zum einen;  
wollen da eine Veranstaltung organisieren,  
StuPa Beschluss mit der Bitte um Bildungsveranstaltungen;  
der ist bisher nicht genug umgesetzt;  
Schaffung einer Projektstelle soll das Loch füllen und zusammen mit Spres eine 
Veranstaltungsreihe vorbereiten, Kontakt mit der Uni ist da auch im Aufbau,  
da stellt sich noch die Frage, in wie fern wir da auch mit der Uni zusammenarbeiten; 
Konzept und Workshops sollen erstellt werden mit verschiedenen Arten an 
Veranstaltungen, Dezember bis April als grober Zeitraum;  
zu kurzfristig für Lüneburger Wochen gegen Rassismus, aber gut für SoSe, vielleicht 
AUtftaktveranstaltung im März, auch andere an Bord holen außerhalb der Uni wäre 
da denkbar,  
Aufklärungsarbeit als Fokus;  
800 Euro/60 Arbeitsstunden als Grundlage, vor allem bei Veranstaltungen dann 
Arbeit und gerade erst noch Mailkontakt und Ideensammlung; 
Bedenken: Thema ist heikel, verschiedene Sichtweisen, gute Recherche auch der 
Speaker*innen muss Grundlage sein,  
Wunsch nach eine, diversen Team steht im Raum,  
viel Verantwortung für eine Person, 2 Projektstellen denkbar,  
Kontakt war mit einer Person, die mit dem Thema schon gearbeitet hat,  
Projektstelle könnte sich auch mit weiteren connecten, die ihre Expertise einbringen 
und dann über Kostenerstattungsanträge bezahlt werden,  
Referate können ja auch was mitorganisieren (z.B. AntiRa),  
Gespräch mit Thalia (Person, die sich gut auskennt) hat stattgefunden 
 
HoPo: Enge Ankopplung an AStA Referate als sinnvoll, sehr gut wenn das gelingt 
und da kann auch eine gute Rückkopplung stattfinden 
 
StuBe: Unterstützung von Referaten gut, aber die Person selbst sollte auch ein gutes 
Netzwerk besitzen, da Menschen/Speaker*innen sehr gefragt sind derzeit;  
Person sollte sich nicht übernehmen, passiert im Ehrenamt sehr schnell und sollte da 
entlastet werden, 15 Stunden im Monat sind da bestimmt zu wenig  
 
Spres: Person sollte immer mal wieder hier im AStA oder auch im StuPa berichten, 
daher eine starke Rückkopplung  
 
Archipel: Wegen Workload Aufteilen der Arbeit sinnvoll, heikles und auch 
gefährliches Thema, Person ist dann angreifbar,  
weiteres Bedenken: Anforderungen werden von euch festgesetzt und dann bleibt die 
Entscheidung doch hier, das find ich problematisch  
 
HoPo: Ich würde mich gegen 2 Stellen aussprechen und für eine Ankopplung an den 
AStA (Referate) und ggf. auch an den StuPa,  
Stelle als Impulsgeber*in, aber wir kaufen uns da nicht von der Verantwortung frei, 
das Thema zu behandeln, da ist eine starke Anbindung nötig  
 



Finanzen: Ist auch eher eine Projektkoordination, die Person soll auf jeden Fall nicht 
alleine gelassen werden und eher Koordinationsarbeit leisten  
 
Spres: Vielleicht besprecht ihr euch da auch nochmal innerhalb der Referate, was an 
Veranstaltungen denkbar wäre;  
Brunch, AntiRa Veranstaltungen oder Eröffnung von Kulturräumen durch das 
Vakuum als Möglichkeit; es sollten verschiedene Lebensrealitäten gezeigt werden 
 
Pfui: Rückfrage an HoPo; geht es euch um das Mehr an Geld wegen zweiter Person 
oder eher um die Anbindung an den AStA ?  
 
HoPo: Beides, das kann sich auch zeigen im Prozess, am Anfang eine Person eher. 
sinnvoll und wenn das gut funktioniert, brauchen wir dann nicht mehr 
 
Spres: Wollen wir darüber abstimmen, ob wir die Stelle ausschreiben oder nicht?  
 
Finanzen: Warum warten wir nicht auf die Antwort der Person? Sie könnte sich 
einmal vorstellen und wir entscheiden dann, ob es sinnvoll ist, sie direkt zu nehmen. 
Sie kann sich dann ja auf die Ausschreibung noch bewerben.  
 
Vakuum: Wir haben da ja schon drüber geredet, dass wir dann ein Bias haben 
gegenüber der Person. Dann wählen wir sie am Ende denke doch   
 
Öko?loisch: Wäre eine Pause möglich, um sich in den Referaten abzustimmen?  
 
_Sitzungspause von 3min._ 
 
HoPo: Wir würden dafür plädieren, es erstmal nicht auszuschreiben;  
wir haben dann nächste Woche noch alle Möglichkeiten offen und können das 
nochmal anders entscheiden, das ist vielleicht am Besten  
 
Spres: Gibt es noch ein Plädoyer für eine Ausschreibung?  
 
Pfui: Mehr Möglichkeiten für Menschen ohne Connection zum AStA und Öffnung des 
Prozesses; finde das dem Thema auch angemessen und da ist ein 
Ausschreibungsprozess das Beste  
 
Abstimmung:  
 
Alle, die dafür sind, dass wir nicht ausschreiben, heben einmal ihre Stimme.  
 
4/6/2 
Ja/Nein (für Ausschreibung) /Enthalten 
 
Spres: Dann schreiben wir die aus 
 
HoPo: Ausschreibung müsste dann ja heute raus?  
 
Spres: Wenn wir heute ausschreiben, würden wir dann in zwei Wochen wählen, dann 
machen wir das auch schnell auf Website und co. publik;  



dann kommt es zur Abstimmung auf Grundlage der Bewerbungen, die ihr alle 
bekommen werdet mit der Einladung zur Sitzung 
 

Das ist noch passiert:  
 

- Unitopie Konferenz musste gecancelt werden  
- Theo ist in Kassel für FZS-Mobilitätsgipfel  

 
Das steht an:  
 

- Jo Fixe mit Brei fällt aus, viel Vorbereitung vor allem was Rücklagenabbau 
angeht und jetzt wurde ohne Grund abgesagt  

 
HoPo: Gibt es schon einen Ersatztermin?  
 
Spres: Die kommen irgendwann.  
 

- LAK Sitzung morgen hier in Lüneburg, aber auch hybrid  
- Freitag findet Schnuppertag für Gymnasiasten statt unter dem Motto Studieren 

Probieren, AStA hat einen Zeitslot bekommen 
- Große Demo in Hannover mit mehreren Verbänden nächste Woche,  

Themen sind die bessere Finanzierung von Studierendenwerken,  
TV Stud mobilisert auch für den TV Stud;  
StuBe versucht über Verdi einen Reisebus zu organisieren, Plan A ist Verdi 
Bus, Plan B ist Finn Bus, Plan C ist Deutschlandticket;  
seid da auf jeden Fall am Start, es gibt auch bald einen Stand in der Mensa,  
Bayern als Vorbild, da haben die 482 Millionen von der Landesregierung 
bekommen, hier in Niedersachen sind es lediglich 11 Millionen  
 
Mitteilungen Referate: 

 
Vakuum: Herbistval war toll, es war um 19 Uhr schon voll und Suppe ist fast 
leergeworden, sind alle müde auf Grund des langen Abbaus, war gut voll, 
hat krass gut geklappt, trotz kurzer Planungszeit;  
am 07.12. machen wir einen Bastelsamstag mit einer Künstlerin aus Hamburg 
 
StuBe: Weihnachtsfeier zweiter Klasse geht in eine neue Runde parallel zur großen 
Weihnachtsfeier der Uni;  
es wird Pizza, Glühwein und Lebkuchen geben,  
wir wollen auch etwas pöbeln, da wir ignoriert und nicht eingeladen werden,  
wollen sowohl SHKs als auch Studierende erreichen,  
ist für alle zugänglich, die auf der Hauptweihnachtsfeier nicht eingeladen sind  
 
Unikino: Heute wieder herbstliche Melancholie beim Film,  
letzte Woche gut gelaufen 
 
Öko?logisch: Brunch am Sonntag und Filmvorführung morgen mit Input von Valentin 
Schatz zum Thema Tiefseebergbau (Deep Raising)  
 
Pfui: Sehr viele sind am „Studis gegen Rechts“ aufbauen,  
das zweite Treffen der neuen Initiative morgen in der Hausbar um 19 Uhr  



            

TOP 4: Idee zur Öffnung von Jo Fixes  
 
Spres: Wollen Jo Fixe mit dem College öffnen,  
Themen sollen hier gesammelt werden,  
Idee ist dabei folgende:  
wir erinnern drei Wochen dran und in der vierten Woche sammeln wir dann,  
kein cooler Namen bisher,  
heute somit dann die erste Woche und die erste Erinnerung; 
wenn ihr Ideen habt, dann tragt die gerne an uns ran und tragt das auch in die 
Referate;  
Idee ist das sonst nur wenige Menschen Einfluss auf die Entscheidung nehmen 
können, welche Themen einen Platz bei diesen Treffen bekommen,  
wir würden dann die Themen einbringen, die wir in dieser Runde sammeln  
 
Pfui: Was genau sind diese Jo Fixe?  
 
Spres: Regelmäßige Treffen mit der Uni in regelmäßigen Abständen,  
guter Ort um Veränderungen zu schaffen und Ideen einzubringen;  
hatte mit einer Person vom QuARG gesprochen und habe da die Idee bekommen, 
das hier einzubringen; 
immer wenn ihr was verändern wollt, dann bringt das Thema mit und dann bringen 
wir das an;  
die Erinnerung soll dazu beitragen, das wirklich was kommt und ihr das nochmal in 
die Referate tragt;  
in dieser Sitzung somit dann erste Erinnerung  
 

TOP 5: AStA Winterfest 
 
Spres: Am 06.12. ist unser Wintertag von 16 bis ca. 20 Uhr,  
heute wird das Plakat erstellt, Glühwein und Waffeln stehen da bisher drauf, aber wir 
brauchen noch jemanden für die Waffeln 
 
Pfui: Wir wollen einen Siebdruck machen.  
 
AntiRa: Das AntiRa ist mit einem Kuchenstand dabei 
 
Spres: Das kann man ja mit Waffeln koppeln. 
 
Antira: Wir haben schlechte Erfahrungen mit Waffelständen gemacht und würden 
daher eher beim Kuchen bleiben  
 
Spres: Vielleicht auch ein Pop-Up Konzert vom Vakuum denkbar?  
 
Öko?logisch: Workshop zum Thema „Weihnachten mit der Familie überleben“ um 16 
Uhr im WoZi  
 
Pfui: Ist das offen für alle? Oder ist das nur AStA intern?  
 
Spres: Ja, auf jeden Fall ist das offen für alle Interessierten 
 



AntiRa: Machen wir da noch weitere Planungen zu? Also wie machen wir das mit 
Räumen, Tischen und so?  
 
Spres: Planungsgruppe auf Telegram wird erstellt, dann können wir alles weitere da 
besprechen  
 

TOP 6: Studieren Probieren  
 
Spres: 65 Schüler*innen kommen hier hin am Donnerstag von 13 bis 14 Uhr,  
die gehen zu Vorlesungen und wir haben einen Zeitslot bekommen;  
wollten da auch Referate vorstellen;  
wenn ihr da Lust habt, kommt gerne dazu, Ideeist eine kurze Vorstellung,  
meldet euch, wenn ihr euch das vorstellen könnt,  
wollen vielleicht auch Kleingruppen mit denen machen, da wäre eine diverse 
Vertretung an Studiengängen gewünscht 
 

TOP 7: Referate mit Schwierigkeiten     
 
Spres: Haben auf der Voyage Ideensammlung erstlellt, wie es besser laufen könnte; 
haben daraufhin auch schon Mails verschickt an manche Referate;  
wir haben Ideen und lasst uns da gerne weiter drüber reden, wie wir die Situation 
verbessern können 
 
 

TOP 8: Verschiedenes 
 
 
Archipel: Input von mir: AStA Newsletter könnte auch als Kalender nutzbar/hilfreich 
sein, ASS-Zugang vielleicht da sinnvoll  
 
Spres: Ja, das wäre sinnvoll, wir schaffen da auch gerade eine neue Stelle für den 
Newsletter, nehmen das auf jeden Fall mit 
 
 
Nächste Sitzung am 03.12. in Präsenz im Mufuzi.    
Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Emil (Spre) die Sitzung um 15:30. 
 

 

 


